
A24~A27

新闻
2018年4月20日 星期五 责编 高丽 美编 张铭伟 值班主任 苗卫国

□半岛全媒体记者 刘礼智

由中央电视台、最高人民法院影视
中心、青岛东唐影视科技有限公司出
品，中共青岛市委宣传部联合出品，颜
丙燕、何冰、王志飞、刘之冰等联袂主
演的电视剧《阳光下的法庭》正在央视
一套热播。颜丙燕把一个略显主旋律
的大法官形象演绎得真实可信，她说
拍摄的时候就跟导演说过千万不要把
她拍成女神，“我只想演女人，一个真
实的、有血有肉的、热爱工作的女人”，
因为只有“接地气”，人物才能立起来。

剧本没看完就接了这部戏

颜丙燕选剧极为苛刻，但《阳光下
的法庭》剧本她看了不到十集就决定
接下来。颜丙燕说自己是一个对于规
定、纪律特别重视的人，“可能是因为年
龄越来越大吧，你会发现，无论在工作
还是生活当中，遵守制度、法律、常规是
非常重要的。以往的很多主旋律电影往
往很多观众都会觉得不太接地气，喊口
号的东西多于实质性的内容。而《阳光
下的法庭》恰恰就是在演这些‘实际的
东西’。如果我们把这部戏做得让观众
喜欢看、愿意看、主动看，并潜移默化地
影响他们关注制度、法律、规定，对于整
个社会来说，会有很重要的意义。对于
一名演员来说，这就是使命感”。
颜丙燕在《阳光下的法庭》中饰演

省高级人民法院院长白雪梅，是国内法
治题材电视剧中第一位真正意义上的
“大法官”。在颜丙燕看来，白雪梅是一
个正义感特别强的人，“她的性格是内
敛含蓄的，但她又是一个敢想敢干、乐
于沟通的人，她有极强的荣誉感与责任

感，乐于追求公平正义。可能在与人交
往的过程中她会变得宽容，但遇到事关
原则性的问题，绝不会妥协”。

只想演个有血有肉的女人

这次的大法官白雪梅虽然也是一
个略显主旋律的人物，但在颜丙燕的演
绎下却显得真实可信。颜丙燕说，自己
在拍摄《阳光下的法庭》的时候，就对导
演提出了一个特殊要求，那就是千万不
要把她拍成女神，“我只想演女人，一个
真实的、有血有肉的、热爱工作的女
人”。在颜丙燕看来，《阳光下的法庭》这
部戏从剧本阶段就做到了很重要的一
点，那就是“接地气”，“只有把人物的灵
魂、心理、生活方式都真实地展现出来，
这个人物才叫立起来了，灵动起来了，
这样的角色才有生命，有魅力”。
当然，为了让白雪梅这个人物真实

可信，颜丙燕还做了不少特殊准备，比
如在开拍前，颜丙燕提前半个月进组，
并主动和导演、主创一起围读剧本，谁
觉得有疑问就提出来，导演、编剧与演
员们一同讨论修改。通过围读剧本，颜
丙燕发现自己在一些法律专有名词方
面存在理解上的困难。看着身边另一位
女演员流利地说着这些法律术语，她经
常向对方请教。
在拍摄过程中，青岛中院和海事法

院的相关法官也当起了颜丙燕的“法律
顾问”，剧本中的案件原型是哪一个，当
时的情况是怎么样的，遇到这种情况，
法官会如何判决等。颜丙燕还约了真实
的女法官，“和她们见面，聊了聊，看看
她们的感觉、生活习惯，尽可能去还原
吧。我希望白雪梅这个角色是一个人，
而不是一个女神”。

看到好剧本毛孔都能打开

颜丙燕可谓获奖专业户，中国电影
金鸡奖、中国电影导演协会、伦敦国际
华语电影节等众多最佳女主角奖项都
被她收入囊中。很多人好奇，颜丙燕是
怎么选剧本的，才能选出这么多获奖作
品。颜丙燕透露，她看剧本其实很慢，
“看一个剧本要三四天，看完一遍脑子
里基本已经拍一遍剪一遍了。当然，不
是每个剧本都能有这样的效果，如果有
这样效果的剧本就都接了。达不到这样
效果的，就推掉了。我喜欢的剧本，能跟
着情节进入，毛孔都能打开”。
当然，除了有好的剧本外，颜丙燕

本身的演技已经炉火纯青，有人说她
是这个行业里难得保持热情和纯真的
演员。颜丙燕说，这么说就有点矫情
了，其实自己并不是刻意保持，“如果
我觉得这是可演可不演的角色，觉得
不是很有感觉的角色，那我就不接。哪
怕钱很多，哪怕是个很好的机会，我也
告诉自己，不要去做。因为这种纯粹被
打破，在这个行业里是太容易的一件
事。影视演员所在的环境，就是一个名
利场。就看每个人的人生观，你选择一
种怎样的生活，你要求自己做一个什么
样的人”。
颜丙燕说，自己一直都是原则性

挺强的那种人，“对自己要求很高，我
从舞蹈演员转行做影视演员的初衷，
就是因为喜欢，让我有热情。如果因为
拍一些不喜欢的戏消磨了我的热情，
那我转行的意义又是什么呢？钱是赚
不完的，有钱的时候多花点，没钱的时
候就少花点。工作中每时每刻都是快
乐、投入、享受的，这是花多少钱都买
不到的”。

《阳光下的法庭》央视热播，颜丙燕揭秘大法官的创作历程

4月19日，黄渤在微博上宣布由
其执导的电影处女作正式定名《一出
好戏》，并公布2018年8月10日上映。这
部由黄渤执导并主演，王宝强、舒淇、张
艺兴、于和伟、王迅、李勤勤主演的“荒岛
求生”电影将正式进军暑期档。
被称为“60亿票房影帝”的黄渤此

番跨行做起了导演，影片讲述公司员
工出海团建，却流落荒岛的故事。影片
片名迟迟未定，此前黄渤在京召开发
布会时仍称其为“黄渤导演处女作”，
也勾起众人好奇心，究竟最后会想出
怎样的片名？对此，黄渤在微博中解释
称：“《一出好戏》是开拍前没有定名的
情况下，一拍脑袋想的暂代名。但是，
在后来近一年的时间里又想出一千多
个名字后，才发现没有比它更合适的
了……”看来处女座的黄渤导演也是
犯了纠结症，思前想后一年多，最终还
是沿用开拍前的暂定名。 王讯

黄渤导演处女作
定名《一出好戏》
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